

Déficit del plantel sería de \$38 mil millones: Renuncia rector de la Ufro, en medio de crisis financiera y toma de estudiantes

Eduardo Hebel aseguró que hubo “decisiones erradas”, y se están realizando las investigaciones correspondientes.

ÓSCAR RIQUELME

En medio de la crisis financiera que atraviesa la Universidad de La Frontera (Ufro) de Temuco, ayer el rector Eduardo Hebel envió un correo a la comunidad informando su renuncia.

“Fueron cinco años y cuatro meses de un trabajo en el que siempre me sentí muy comprometido y responsable por el destino de esta casa de estudios. En ese tiempo hubo éxitos, logros y alegrías institucionales, pero también decisiones erradas, principalmente de dirección, gestión y administración, donde como jefe de servicio asumo mi responsabilidad”, señaló.

En el documento, añadió que “frente a estas malas decisiones se están realizando auditorías y sumarios, con el objetivo de detectar los procedimientos administrativos anormales que pusieron en riesgo el futuro de la universidad y que de paso afectaron dolorosa e injustamente la vida laboral de muchas otras personas”.

Hebel, quien fue electo por primera vez en 2018, añadió que “los resultados de estas investigaciones determinarán las medidas disciplinarias correspondientes”.

Actualmente, la institución estatal de más de 11.200 alumnos de pregrado tiene un déficit cercano a los \$38 mil millones, y debido a un plan de reestructuración y reducción de gastos, en noviembre desvinculó a cerca de 200 funcionarios.

Por lo mismo, los trabajadores



El exrector de la Ufro Eduardo Hebel presentó su renuncia ayer. Previamente, los decanos habían pedido su salida y la de su equipo.

han realizado manifestaciones y ayer el campus Andrés Bello amaneció tomado por un grupo de estudiantes, quienes están en paro hace cerca de un mes.

En un video publicado en redes sociales, donde aparecen con sus rostros cubiertos, los jóvenes exigen que se derogue la resolución exenta con la cual se aceleró el cierre del segundo semestre, y piden que se retome la mesa de diálogo que habían entablado con el gobierno universitario. “De lo contrario, nos veremos en las obligaciones de radicalizar el movimiento aún más”, amenazan.

En tanto, Juan Manuel Fierro, contra quien Hebel compitió por la rectoría en 2018, fue designado como vicerrector académico —luego de que el mismo Hebel presentara su nombre—, para así conformar un “gobierno de transición que permita avanzar hacia la superación de la compleja situación de la universidad”, según indicó la Junta Directiva del plantel.

Investigan designación de rector de la U. Austral

La Superintendencia de Educación Superior (SES) abrió un proceso sancionatorio contra la U. Austral, por presuntas irregularidades en la designación de José Dörner como rector, en una institución que sufre un déficit de \$91 mil millones. En abril de 2024, tras la renuncia de Hans Richter a la rectoría, el Consejo Superior nombró al ingeniero agrónomo como nuevo timonel —no interino— sin desarrollar un proceso de elección regular. Así, según la SES, el nombramiento de Dörner no fue objeto de consulta a la Contraloría ni a la Dirección Jurídica del plantel.